

EL REPUBLICANO

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE ALICANTE

El país de la muerte

«España no es ya el país de los moros pero es aún el país de la muerte». Así cuentan que ha escrito Villalta, el célebre dibujante parisiense, al pie de una macabra alegoría de nuestra patria.

El juicio es duro, pero es justo. Es otro, en suma, el que á cada paso emitimos nosotros mismos? «Está muerto», es aquí un trivialismo, una frase hecha, un lugar común. Preguntad por la enseñanza, por la justicia, por el teatro, por el libro, por la cátedra, por la tribuna. Preguntad por el régimen parlamentario, por el sentimiento dinástico, por el partido republicano, por el carlismo. Preguntad por el patriotismo, la virtud, la consecuencia, la fe, la esperanza, la gloria, el honor. «Eso está muerto», se os contestará. «Muerto todo». España es un inmenso sarcófago, una pirámide de cadáveres erigida sobre el cadáver de la patria.

La muerte ha sido siempre una obsesión del espíritu nacional. Desde los egipcios acá, tal vez no se halle pueblo alguno preocupado como el nuestro por la idea del último trance. La muerte llena de crespones nuestra fantasía. Ella es la musa fúnebre del *folk lore* español. La mitad de las canciones populares tienen la muerte por objeto. Se la llora, se la maldice, se la escarnea, se la ama, se la odia, se la teme, se la anhela, se la huye, se la busca, se la canta. Es terror, es amenaza, es libertad, es redención, es esperanza. Es hasta espectáculo, emoción de placer acre y amargo con que la multitud se embriaga. Nuestro pueblo es un gran artista de la muerte, un *dilettante* del sepulcro. Nunca la vida ha merecido aquí tan universal homenaje.

La causa hay que buscarla sin duda en nuestra trágica historia. Los rigores de una naturaleza madrasta han debido engendrar desde los tiempos más remotos en los habitantes de la Península cierto despego por la vida. Una creencia religiosa lúgubre y sombría germinó, como en suelo feracísimo en este fondo de inconveniente pesimismo. En ningún otro país han causado tantos estragos los delirios místicos. En este pueblo de fantasía y de pasión, la religión no fué una doctrina, una idea, un consuelo una esperanza, sino una pesadilla, una obsesión, un fanatismo, un arrebato. La muerte y el dolor deificados, un drama puesto en los altares, proscritos como pecados el placer y la alegría, elevado el su-

frimiento á la categoría de deber, menospreciada la vida presente y considerado su término como rescate y redención; terrible fe, propia para llevar hasta el paroxismo la excitación á que propenden las almas ardientes y las imaginaciones fogosas!

Cómo no ha de ser España país de muerte, si es de muerte su religión?

Luego sobrevino la guerra no esporádica, ni accidental eterna. Ocho siglos de lucha religiosa costó el formar la nacionalidad. Monarquía y fe nos hicieron batallar después con el mundo entero durante tres centurias; Fe y Monarquía han sido en el pasado siglo las causas de nuestras guerrillas. ¿Cómo no ha de ser España el país de la muerte, si los españoles llevamos matando y haciéndonos matar más de doce siglos?

La muerte nos es familiar, simpática, amiga, así se explica la indiferencia con que contemplamos sus estragos. Ciudad de la muerte es llamada por autonomasía la capital de la monarquía. En ningún país civilizado paga la fecundidad tan cuantioso tributo á la parca. Las estadísticas de nuestra mortalidad aterran. Inclusas, hospicios, asilos, cuarteles, prisiones; hospitales, manicomios, son antelas del sepulcro. La higiene es aquí un mito y la vida merece aun menos respetos que la hacienda...

¿Crees estar vivo? preguntaba Cesar al soldado viejo é inválido que le pedía permiso para retirarse á aguardar la muerte. Algo así podría preguntarse también á la madre España...

Muerto está el espíritu nacional, perdido en las añoranzas de instituciones, creencias, glorias, grandezas que pasaron para no volver. Muerto está en sus cuatro quintas partes, el cuerpo de la patria. En todo el centro de la Península puede verse fácilmente el «esto ha sido», lema de las unionalidades difuntas. Fué Toledo, la imperial cuna de nuestras cortes. Fué Córdoba la sultana, asiento de una de las más grandes civilizaciones que ha conocido el mundo. Fué Granada, el paraíso terrestre, donde se extinguió una gran raza. Fué León que dió nombre á un reino. Fué Burgos la histórica capital de la alta castilla con sus remembranzas del Cid. Fué Segovia, la ciudad ferulista, inquieta y turbulenta, terror de los tiranos. Y Cádiz cuna de la libertad, y Zaragoza emblema de la independencia, y Sevilla, la hermosa Sevilla y Santiago, la vetusta, segunda Jerusalem de las peregrinaciones medioevales, y Salamanca,

omperio un día y hoy sepulcro de la ciencia española... Todo ha sido, nada es.

Y por una singular; por una monstruosa anomalía son los muertos los que nos matan. Lo que ha sido destruye á lo que es. La monarquía se sobrevivo para arrastrarnos con ella al abismo. El monarquismo abandona para aniquilarnos su viejo sepulcro de piedra... La tradición hace aquí imposible al progreso. La rutina mata la invención; la indolencia mata la riqueza, el dogmatismo mata la inercia. Nada aprendemos, nada olvidamos. Nuestro proyecto es el presupuesto de la tumba. Los dos tercios de nuestros recursos son pasto de gusanos. Pocos años más de este régimen y el turista que recorra los campos donde España fué, repetirá tristemente la tristísima frase del clásico: «Etians periere ruine».

ALFREDO CALDERON.

REALIZAS

Cuarenta años de lucha terrible por la gloria no han rendido el cuerpo de Rodin. A los sesenta y cinco está fuerte y joven. Su piel se estira sobre la carne de la cara con rosados matices; sus ojos brillan alegres, moceriles, tras unos quevedos que jinetean en la sensual nariz; su musculatura es recia; sus ademanes, vivos. Sin las nieves de la barba y el pelo, creyérsele en la plenitud de su edad. Algunas arrugas en la frente y un dejo amargo en la sonrisa, son positivas únicas de vejez en aquel semblante.

Tiene Rodin mucha semejanza fisonómica con Pi y Margall. Sólo que en el dibujo de las facciones de Rodin hay más incorrección, menos consistencia. El rostro de Pi y Margall parecía hecho con mármol arrancado á las canteras atenienses. El de Rodin parece hecho con barro, con un barro escogido, donde se transparenta el alma grandiosa de París.

Fué una hora noble la de ayer; una solemne comunión de arte que purificó nuestros espíritus, arqueados por las mezquindades del diario vivir. Pintores, músicos, poetas, periodistas, un centenar de hombres inteligentes reunidos por fraternal admiración, aplau-

dian al artista francés dando cara á las verdes praderas y al río humilde y á los frondosos árboles que inmortalizaron los pinceles de Goya.

Y allí, en aquellos sitios predilectos de Goya, que sirvieron de fondo á sus lienzos para eternizar las vergüenzas de la corte de Carlos IV, pronunciaron los labios de otro pintor ilustre la frase donde se resumía un pensamiento común á todos los festejadores de Rodin.

«El rey de España ha visitado Francia, recibiendo de ella un saludo cordial. Saludemos nosotros fraternalmente á este rey del arte, que viene en nombre de Francia á devolvernos la visita.»

Un aplauso unánime acogió estas palabras de Villegas.

Cierto. Rey es por decretos de la Constitución y por legados de la herencia D. Alfonso XIII. Representando á la España oficial estuvo en París. Por azares de cuna le acompañaron al nacer todos los valimientos y títulos y dignidades; más aún, era rey antes de venir á este mundo. Ni tuvo que luchar con la suerte para domarla, ni que sufrir la vida para conquistarla, ni que sostener peleas para ocupar el primer puesto entre los suyos.

Rey es. Como rey le ha recibido el presidente de la República francesa; honores de rey se le han hecho y se le hacen por los representantes de los otros países. Como rey se le aplauden y festejan. Ante el rey de España se inclinan ministros y corporaciones. La Francia oficial acaba de rendirle homenaje.

También Rodin es rey. Un rey del arte. Su realza no tiene raíces en el Gotha; no le viene de herencia; no se la concedió la suerte por azares del nacimiento. Antes de nacer no era nadie; un minuto después era un niño más. Tuvo que pelear con la suerte para domarla; tuvo que sufrir la vida para merecerla. Por espacio de treinta y cinco años anduvo á traetazo limpio con la indiferencia, con la ignorancia, con la envidia. Sudando sangre sobre el barro que modelaban sus manos ferbriles, disputando palmo á palmo el terreno, fué subiendo la terrible cues-

Lo que debe saber todo buen republicano

Así se titula un hermoso folleto publicado por Barriovero, de suma utilidad para todo republicano.

Además de una especie de programa de la futura República, contiene la circular sobre organización del partido de nuestro ilustre jefe Sr. Salmeron, las leyes de reunión, asociación, sufragios y sobre elecciones municipales y provinciales.

Su precio, (25 cents.) al alcance de todas las fortunas, le hacen más recomendable.

De venta, calle Calatrava, 13.

LA RELIGIÓN

A ALCANCE DE TODO

POR

R. H. DE IBARRTA

25 edición

Precio: 2 pesetas

A los suscriptores de EL REPUBLICANO el 25 por 100 de rebaja.

Encuadradas, se les enviarán por 2'50 pesetas.

— 195 —

«El caballo, montado, no parará en ninguna parte.

En cuanto á él,—y se refería á Nikita—poco le importa morir.

¡Qué le espera en la vida!

No la sentirá perder; mientras que yo, gracias á Dios, tengo de qué vivir.»

Y desatando á Castaño, le colocó las bridas y se dispuso á montarle, pero no pudo.

Después, subiose en el trineo para desde allí montar con más facilidad, pero el rinco resbalaba un poco, y tampoco pudo conseguirlo.

ta de la gloria. Al cabo, un esfuerzo le puso en la cumbre ya viejo, con el alma atormentada y dolorida, con mechones de nieve en la cabeza y en la barba, con un dejo amargo en la sonrisa y unos surcos hondos en la frente.

Al cabo, fué rey; al fin, hizo esclava suya á la gloria; pero fué rey como los antiguos paladines, por el esfuerzo de su brazo, por juro de personal valía. No heredó su reino, conquistólo. En arte, el trono no se hereda.

Allí, en el trono conquistado por él, le saludamos y aplaudimos nosotros; rey de un reino que no tiene fronteras políticas; representante de una monarquía para la que no hay límites geográficos.

Allí saludamos al gran artista; allí lo aplaudimos; dando cara á la pradera verde, al río humilde y á los frondosos árboles inmortalizados por el pincel de Goya.

JOAQUIN DICENTA

Los mártires del Zar

Horrorizan y apenan los detalles del terrible combate librado por rusos y japoneses en el Estrecho de Corea.

Detalles hay en esta batalla naval que evocan el recuerdo siempre punzante de Cavite y Santiago de Cuba.

En la flota japonesa todo fué precisión, sabiduría, orden; en la rusa todo desconcierto: los oficiales y jefes no estaban debidamente preparados; sus cañones no alcanzaban á los barcos enemigos; cesaron de luchar y se dejaron matar con sublime heroísmo. ¿No es semejante algo de esto á la impasible lucha de Cavite y á la heroica inmolación, al sublime suicidio de Santiago de Cuba?

¿No ha de serlo si España es la nación de las derrotas gloriosas, sobre todo en el mar? Desde la pérdida de la Invencible, mal mandada y pésimamente organizada, hasta las recientes de Santiago y Cavite sin olvidar San Vicente y Trafalgar, la marina española no ha hecho más que dar nombres y nombres al martirologio patriótico.

Los pueblos que quieran en vez de coronas de martirio, palmas de triunfo, han de progresar y aprender, y, sobre todo, han de estar bien gobernados.

Dios no ayuda más que á aquellos pueblos y hombres que trabajan y se hacen lo suficientemente fuertes para no necesitar la ayuda divina.

A la invencible no la derrotaron los elementos, como dijo, para rehuir culpas propias el farsante de Felipe II; la venció

su inepto almirante y la torpeza de los que la pertrecharon y organizaron. Como, siglos después, la corte de Carlos IV, fué la vencida por Nelson, y ahora el gobierno de Madrid, que no los heroicos marineros de Cavite y Santiago.

Rusia sacrifica esterilmente vidas y más vidas al Zar y la teocracia. ¡La vida por el Zar! decían esos valientes que en la Mandchuria y en el estrecho de Corea, son barridos por los japoneses. Mala causa defienden, á débil señor sirven; no vencen los que pelean al grito servil, sello de esclavitud, ¡la vida por el Zar! Para morir, para inmolarsé, para el suicidio sirve; más no basta para el triunfo.

De grandes ideales, la patria, la libertad, la República, la independencia nacional, gusta la victoria y á ellos se entrega siempre.

Por olvidarlo, sucumben en montón los soldados y marineros rusos. Tan necios como heroicos han sido. Y bien está que abonen la tierra y que den pasto á los peces, los que dan esterilmente la vida por el Zar en vez de sacrificarla gloriosamente por libertar del Zar á su pueblo.

Aventuras de un sabio alemán

Nos figuramos á los sabios alemanes viviendo en un mundo completamente aparte, alejados del bullicio y entregados á sus científicos experimentos. Claro es que muchas veces nuestra sospecha es atinada, pero no sólo de ciencia viven los sabios alemanes, y el ejemplo que acaba de ofrecer estos días M. Rachid ante los tribunales de Munich demuestra que se puede ser sabio y enamorado.

El asunto es objeto de grandes comentarios, y de la prensa grande ha pasado á la ilustrada en forma de viñetas intencionadas y sazonado con chistes de subido color.

Figúrense ustedes que el sabio Dr. M. Rachid se fijó un día de pronto en que estaba solo, y decidió casarse, pues se puede ser muy sabio y errarla... Y se casó con una joven sajona, la señorita de Hantz.

Los primeros meses el «couple» matrimonial gozó las dulzuras del amor; pero el sabio M. Rachid, cansado, sin duda, de su mujer, abandonó la isla de Helnoland, donde residía, y se trasladó á Constantinopla sin decir á su adorada mitad una palabra.

¿Qué hace un sabio en Constantinopla?

Enterado de que los turcos se casan cuantas veces quieren, y pueden acaparar un determinado número de mujeres, el sabio M. Rachid se hizo turco... Y en esto sí que demostró no ser ningún rana el apreciable sabio.

M. Rachid abrazó la religión musulmana y obediente á las prescripciones del Corán repudió á su primera mujer que, ausente y

abandonada, lloraba la deserción del amante esposo.

Encantado de las costumbres turcas, el réprobo sabio dispúsose á obedecer las sudichas prescripciones del Corán, en lo que al amor se refiere, y cuando juzgó que ya debía sentar la cabeza, M. Rachid se enamoró de una escritora, Mad, Helena Boeblan, y se casó con ella. El sabio volvió á errarla.

El matrimonio, celebrado en Constantinopla, vivió en la capital de Turquía durante algún tiempo y, por último, se trasladó á Munich, donde M. Rachid y su mujer fijaron definitivamente su residencia.

La escritora y el sabio veían transeurrir dichosamente sus días; nada turbaba la paz del amante nido, y los ratos que los dejaba libres el amor, consagrábanlos, el sabio á hacer curiosos experimentos en las legiones científicas, la escritora á producir novelas que le han dado relativa reputación...

Pero el feliz matrimonio se vió sorprendido una mañana por la fantástica aparición de madame Hantz, la primera mujer de Rachid.

Lágrimas, voces, escándalo y el proceso consiguiente. Mad. Hantz pidió la anulación del divorcio primero, y la nulidad del matrimonio concertado en Constantinopla, después.

Los tribunales de Munich consideráronse incompetentes para dilucidar este segundo punto, conviniendo en que se trata de un matrimonio perfectamente legítimo contraído por un ciudadano turco... ¡Ah! Pero la primera solicitud de Mad. Hantz, meditada por los sesudos jueces, encontró la justa y decidieron anular el divorcio por ilegal.

Esto es, que con arreglo al fallo de los tribunales de Munich, M. Rachid se encuentra en posesión de dos esposas, ambas legítimas.

M. Rachid, en su alta sabiduría, pensó que era demasiada felicidad, y apeló del fallo ante el Tribunal Supremo de Munich.

Este acaba de dictar sentencia definitiva y el fallo emitido es lo que está dando origen á todo género de comentarios. El Tribunal Supremo de Munich ha confirmado lo dispuesto por el inferior, condenando á M. Rachid al pago de las costas todas de la apelación.

Es decir, que M. Rachid está obligado á ser bigamo á la fuerza, y que las escenas de la vida conyugal del desventurado sabio y sus dos mujeres son estos días el tema de todas las conversaciones...

Pero ¿tendrá razón M. Rachid para decir que es demasiada felicidad la suya?

J. J. CADENAS

EL ROS Y LA BOINA

Un colega militar, abogando por un cubrecabezas más cómodo que el ros, ha mostrado preferencia por la boina. Y otro colega, militar también, protesta diciendo:

«...podrá ser muy bien mirada entre los cazadores alpinos; quizá tenga muy buenas condiciones higiénicas, aunque

no lo aparente, pero simboliza en esta desdichada nación algo muy lamentable, algo que todavía está dolorido y sangriento, algo que no puede ser olvidado y algo en fin, que, de admitir esa gorra, tal vez haría gemir de nuevo la sima de Iguzquiza, estremecer en todo el territorio español, en Olot y en Morrell, en Vergara y Solsona, en Bilbao y en Zaragoza y en Pamplona, de un extremo las cenizas venerables de tres generaciones.

Y usada por un Ejército que celebra entre sus glorias los triunfos de Luchaza, de Ramales, de Mendigorria, de Vera y Peñaplata, supondría una verdadera derrota, una humillación verdadera; lo que no podrían tolerar muchos ilustres veteranos llenos de cicatrices.

EL DESFALCO

(CUENTO)

Dispéñeme usted la libertad que me tomo de visitarle, á la vez que tengo el gusto de presentarme. Soy Raul Pitois, ingeniero jefe de la «Sociedad electromotriz». Le expondré el objeto de mi visita con la mayor brevedad posible.

Obligándome los negocios á hacer frecuentes viajes á Inglaterra, conocí en uno de ellos una joven muy bonita, de origen francés, la cual desde el momento en que la ví me entusiasmó de tal manera, que mi única idea desde entonces fué casarme con ella. Le manifesté mis propósitos; la muchacha correspondió á ellos y como era huérfana y mayor de edad los trámites legales necesarios resultaban bien pocos. Supe también que poseía una bonita suma, doscientos mil francos en valores ingleses, y viendo lo perfectamente dispuesto que estaba todo, decidí pedir á mi padre el necesario consentimiento. Este al saberlo participó de mi alegría, pues viudo á los treinta años, no tenía más ilusión que complacerme en todo, haciendo verdaderos sacrificios para darme carrera. Natural es que, ahora que disfruto mas de doscientos francos mensuales, le proporcione algún reposo y lo haga partícipe en mis alegrías.

Una y otro salimos en seguida para Londres, á fin de formalizar mi matrimonio. Vimos á Luisa, mi prometida, y su presencia turbó algo á mi padre; pero esa turbación se convirtió en desconcierto cuando aquélla le enseñó los retratos de los suyos. Acortó cuanto pudo la visita, me llevó de allí al embarcadero y aquella misma tarde salimos de Londres, no sin que me dijese antes de marchar: «Tu matrimonio es imposible».

Otra prueba bastole para subirse sobre el caballo.

La velocidad del salto, hizo caer montado sobre el cuello del animal, pero poco á poco pudo ponerse en el lomo.

Valido de los correones que sujetaban los bozales del trineo, apoyó en ellos sus pies á guisa de estribo.

Al brincar desde el trineo al caballo, despertó á Nikita. Este se incorporó. Vassili Andreitch creyó oírle murmurar algunas palabras.

—Si no te hubiese escuchado no sería tan imbécil como tú. ¿Qué? ¿Vale más co-

rrer el riesgo de morir helado que hacer algo por evitarlo.—exclamó Vassili Andreitch.

Después arregló sobre sus rodillas el abrigo que llevaba, hizo volver al caballo y partió en la dirección por donde él suponía que debía estar el bosque.

PLATERIA

D E;

Francisco Ortiz

5—MAYOR—5

Se remontan alhajas antiguas á la última moda y se construyen de nuevo las que se deseen.

Se compone toda clase de objetos de oro, plata, etc.

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en todo lo concerniente al ramo de platería Mayor, 5.—Alicante

CAFE SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirve el exquisito Café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

ESPLANADA, 53 y VICTORIA, 2.

Almacén de muebles

PLAZA DE CASTELAR

2 Y 4

Ventas al contado

Bazar Clement

SILLERÍAS, CORTINAJES Y MUEBLES DE TODAS CLASES

camas doradas y de hierro, de madera de haya, nogal, caoba, Viena, somniers de todos precios

lámparas, esculturas, juguetes y objetos de arte, vajillas y otros artículos

PORCELAÑA, LOZA Y CRISTAL, LANA Y MIRAGUANO PARA COLCHONES

Fábrica de somniers

CALLE MAYOR,

1 Y 3

PRECIO FIJO

Al llegar á casa me dió á conocer esto que voy á referir á usted.:

«Era el 30 de Septiembre de 187... La casa de banca X... tenía á la sazón un cajero llamado Lenoings, padre de Luisa, y un contador, que era M. Pitois. Todos los meses iba el cajero á cobrar alguna cantidad al «Crédit Lyonnais» y para mayor seguridad hacía que yo le acompañase. La cantidad que había de cobrar aquel día eran 60.000 francos. Al llegar á dicho establecimiento, yo, como de costumbre, me senté en un sillón á leer el periódico, mientras el cajero, M. Lenoings, iba á formar cola en la ventanilla. Pasó algún rato, y cuando levanté la cabeza para ver si faltaba mucho que esperar, vi con asombro que M. Lenoings no estaba en aquella sala. Creyendo fuese una broma pesada de mi compañero fuí á nuestro despacho, y al preguntar si aquél había llegado, quedé aturdido al contestarme negativamente. El jefe, que era usted, preguntó si el cheque se había pagado, y como contestasen que sí, usted hizo detener á mi padre, creyéndole cómplice del desfalco, y preso estuvo hasta que pasados más de dos meses pudo probar su inocencia.

La policía no supo descubrir el paradero de M. Lenoings, que algún tiempo después de lo sucedido se instaló en Londres con otro nombre, estableciendo dos años después un almacén de novedades, en el que hizo una fortuna considerable. Una calentura tifoidea lo llevó al sepulcro unos años después, y algo más tarde murió su mujer, dejando una sola hija, que es la muchacha de que hablo á usted.»

Al concluir mi padre su relación quedé estupefacto y calculé lo difícil de mi situación. Por un lado quería entrañablemente á mi padre y se presentaba á mi vista la iniquidad de su compañero; de otra parte la imagen de Luisa me hacía presente la pasión que por ella sentía.

Al llegar á París, estuve unos días semi alelado, sumido en completa inacción, á pesar de la encarnizada lucha que se libraba en mi espíritu. Mi amor inmenso hacia ella y la consideración de no tener culpa alguna en la falta de su padre, y no llevar su apellido, pues el fallo lo había justificado plenamente, me decidieron á casarme. Vivimos tres meses cerca de Luxemburgo, en verdadera felicidad. Luisa es un ángel.

Vea usted si no. Días pasados, momentos después de acostarnos, empecé á soñar sobre lo sucedido y dejé escapar algunas palabras, recriminándome por haberme unido con la familia de quien había causado la ruina de mi padre. Luisa se enteró, y en cuanto me desperté, me dijo llorando:—Lo he oído todo; soy indigna de tí. ¿Por qué te has casado conmigo sabiéndolo? Me impresionó esto de tal modo, que hube de echarme á llorar.

La escena duró dos horas. Después pude calmarla, no sin aceptar ciento veinte mil francos que me puso en la mano diciendo:—«Lleva 60.000 á un establecimiento de beneficencia é igual cantidad al banquero X... y así tendremos tranquila la conciencia y nuestra felicidad será verdadera. Vengo de llevar 60.000 francos á un hospital; sírvase usted aceptar estos otros 60.000 que le pertenecen y tenga á bien perdonarme

la molestia que he causado con mi visita. Adiós.

M.

Plaza de Toros de Alicante

Minuto y Conejito

Toros de D. José M. de la Cámara.—Sevilla

AVISO

En la calle de la Victoria núm. 4, queda abierto desde hoy hasta el día 24 de Junio el abono de las localidades para la gran corrida de toros que se ha de celebrar el día 29, festividad de San Pedro.

Transcurrido este plazo, la Empresa dispondrá de las que no se hayan retirado por los señores abonados á la corrida últimamente celebrada.

Alicante 4 de Junio de 1905.—La Empresa.

NOTICIAS

El Club de regatas de Barcelona ha invitado al de esta capital para que envíe una tripulación á las regatas que, organizadas por aquel centro deportivo, se han de celebrar á fines del mes actual.

El ayuntamiento de Callosa de Enasarriá, anuncia la vacante de Médico titular de aquella villa, y saca á concurso dicha plaza por cuatro años y con el sueldo anual de 999 pesetas.

Por la Tesorería de Hacienda se sigue expediente á doña María Miquel Ramos y á D. Vicente Verdú Navarro, por ser deudores por el concepto de Derechos reales y transmisión de bienes.

En la propuesta de este mes ascenden al empleo inmediato de infantería los siguientes jefes y oficiales: en la escala activa, 5 tenientes á coronel; 7 comandantes á teniente coronel, 6 capitanes á comandante; 25 primeros tenientes á capitán; en la escala de reserva un 1 capitán á comandante, 6 primeros tenientes á capitán y 9 segundos tenientes á primer teniente.

Cuando sea necesario algún sello de caucho no conviene tirar el dinero en timbres que á los cuatro días no sirven.

Para dichos timbres conviene no escatimar una peseta y encargarnos á la antigua y acreditada fábrica de

Manuel López Ortega

APARTADO 171

ENCOMIENDA, 20 DUPLICADO, MADRID

ó bien por medio del Corresponsal en esa si le hubiere y caso de no haberle, se enviarán á quien lo solicite las condiciones para corresponsales que tiene establecidas la misma.

Instrucción pública

Con esta fecha se ha remitido á la Junta central de Derechos pasivos la relación de viudedades, orfandades y jubilaciones, correspondientes al actual trimestre, cuyas obligaciones importan 12.096'15 pesetas.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Cia., Banqueros y Expenduría general de la lotería en Hamburgo tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

El alma Comercial

El comercio, la banca, la industria, los escritorios de las grandes sociedades fabriles é industriales, las oficinas oficiales y particulares, y en general en todos los sitios donde se trabaja, están de enhorabuena, puesto que pueden dar principio á los grandes trabajos de propaganda, busca de mercados é investigación de plazas comerciales, profesiones, etcétera, aprovechando el colosal trabajo que, gracias á una organización especial de servicios de información, han conseguido reunir los editores, señores Bailly Bailliére é Hijos, en los tres voluminosos tomos que constituyen su «Anuario del Comercio» para 1895, que acaban de publicar. Este libro, que por sus propios méritos ha alcanzado una reputación universal, colocándose al nivel de los mejores «Anuarios extranjeros», es no solamente el único y más completo «Anuario del Comercio» de España, sino que también de Portugal, Cuba, Puerto Rico, Repúblicas Hispano-Americanas, porque lo contiene todo: forma de gobierno de los diversos países que describe, ministerios, municipios, juzgados, centros de enseñanza, consumos, correos, telégrafos, ferrocarriles, empresas navieras, beneficencia, aranceles de aduanas, comercio, industria, agricultura, nombres, apellidos y domicilios de todo el que ejerce una profesión en cualquier pueblo, por pequeño que sea, donde se hable español y portugués.

En una palabra, el «Anuario del Comercio Bailly-Bailliére» es el libro en donde todas las clases sociales encuentran materia de consulta sobre cuanto puedan desear en direcciones oficiales y particulares, en datos de fabricación y producción; noticias diplomáticas, de comercio é industria, y el medio único de ponerse en comunicación unos países con otros y el productor con el consumidor.

De venta en todas las librerías al precio de 25 pesetas.

Caja de Ahorros

Las horas de oficina en la Caja especial de ahorros de Alicante, son de 8 de la mañana á 2 de la tarde, distribuidas en la siguiente forma:

De 8 á 10 renovaciones de alhajas y ropas.

De 10 á 1 y 1/2 empeños y desembolsos de alhajas y ropas.

De 8 á 12 préstamos, garantía con personal.

De 12 á 2 imposiciones y reintegros.

Hamamelis (Avellano Mágico) de Bristol. Extracto y Ungüento. Gran consuelo para las madres de familia. Cura granos, hinchazones y todos los golpes y pequeños accidentes á que están expuestos los niños.

NUEVO HOTEL Y RESTAURANT INGLÉS

Ha quedado abierto al público este elegante establecimiento, edificado de nueva planta y orientado con luz del Mediodía.

Reune, á cuantos adelantos aconseja la moderna higiene y el confort, la modestidad de sus precios.

Se encuentra situado en el centro de a Explanada, cercana á las estaciones, Gobierno, oficinas de correos, casas de banca y principales establecimientos comerciales.

Unico hotel que existe en Alicante con habitaciones montadas á la moderna con todo lujo y confort.

Hay coche é intérprete á todos los trenes.

San Fernando, 45 y Explanada, 46

LA CAMELIA

TIENDA DE MODAS

DE

ROSALIA RAMOS

Méndez Núñez, 13, Alicante

Últimos modelos en sombreros para niños, vestidos, envolturas, capas, capotas y gorritas.

Gran surtido en cuellos y baberos. Equipos para novia, flores, plumas, calzetines y sombreros de paja.

Se hacen toda clase de reformas.

Confeción en bordados á máquina.

PRECIO FIJO VERDAD

Tónico Oriental para el cabello. Suaviza, perfuma y embellece. Evítense imitaciones.

PASTOR

Cirujano-dentista

Princesa, 6, principal.—Alicante

Dentaduras artificiales de todas clases sistemas colocadas sin necesidad de extraer las raíces. Operaciones sin ningún dolor por medio de los mejores anestésicos locales.

COMPOSTURAS EN EL ACTO

Callista reputadísimo

Darán razón en la «Peluquería Modelo Triunfo 3, frente al Bazar López, y el Hotel Iborra.

VAQUERÍA SUIZA

DE

Vicente Arnau

San Fernando, 62

En este bien montado y acreditado establecimiento, se expende la rica leche de vaca ordeñada á la vista del público.

También se sirve á domicilio.



IMPRESA «PROGRESO».—CASTAÑOS, 57

Anuncios



Tipografía

"PROGRESO"

Calle Castaño, núm. 57. ALICANTE

Se hacen periódicos,
tarjetas comerciales,
de visita, talonarios
y toda clase de impresos.

EMPLASTOS POROSOS de

Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).



Para dolores en la región de los riñones ó para la Debilidad de las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Gíatros, etc., etc.

Los Emplastos de Alcock son los originales y los únicos genuinos.

Brandreth



Para Reumatismo ó Dolor de Espaldas, Dolor de Codo, Terco-duras, Dientes malos, Entumecimiento, y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

AVISO.—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Alcock han sido imitados; pero solo superficialmente. Ninguna posee las virtudes sanitivas, fortalecientes, y aliviantes de dolor que poseen los de Alcock. Además, son absolutamente sanos, porque no tienen belladonna, Opio, ni ningún otro veneno. Inalata Vd. en que le vendan el genuino.

PÍLDORAS DE BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & C^a, Barcelona.

Brandreth

LA HARINA MALTEADA VIAL

AUTODIGESTIVA

es la única que se digiere por sí sola

Recomendada para los

NIÑOS ANTES Y DESPUÉS DEL DESTETE durante la dentición y el crecimiento, como el alimento más agradable y fortificante. Se prescribe también a los estómagos delicados y a todas las personas que digieren difícilmente.

PARIS, 8, Rue Vivienne, Y EN TODAS LAS FARMACIAS.



Invitación para participar a la próxima

Gran Lotería

Garantizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo

600,000

Marcos apróxo. Pesetas

1000000

La Lotería bien importante autorizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 55.000 billetes, de los cuales 41.225 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios. —Además se repartirá al final de la lotería 43.775 billetes gratuitos valederos para la primera clase de la siguiente lotería.

Todo el capital asciende á

Marcos 8,325,120

ó sean casi Pesetas

14.000,000

Como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo Especialmente:

1	premio	300000
1	premio	200000
1	premio	100000
1	premio	60000
1	premio	50000
1	premio	45000
1	premio	40000
1	premio	35000
1	premio	30000
1	premio	20000
1	premio	15000
1	premio	10000
1	premio	5000
1	premio	3000
1	premio	2000
1	premio	1000
1	premio	300
1	premio	169
13977	premios	200, 144,
111, 110, 73, 45, 21.	premios	

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados los 41.225 premios inclusive 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más feliz de la primera clase puede importar marcos 60.000, el de la segunda 55.000, la quinta 40.000, la sexta 30.000, y en la séptima clase, especialmente 300.000, 200.000, 100.000 marcos, etc.

La casa inscripcia invita por el presente á interesarse sus pedidos se servirán amañar á la vez los respectivos importes por Valores declarados, ó en libranzas de Giro Múltiple en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédito Lyonnais de Madrid.

En todo caso se debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase, costará:

1 Billete original entero: Pesetas 10

1 Billete original medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se vera del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no conviniera á los interesados, los billetes podrán devolverse no pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

22 de Junio de 1905

Valentin y C^a

HAMBURGO Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida